

GACETA DE TENERIFE

Fundado en el año 1910. Núm. 8650

SANTA CRUZ DE TENERIFE (CANARIAS) — VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1936

San Francisco, 7. Teléfono 157

El general Franco, Jefe del Estado

Ayer se verificó solemnemente en Burgos el traspaso de poderes

RADIO CORUÑA

Con gran solemnidad se celebra el acto del traspaso de poderes al nuevo Jefe del Estado, general Franco

Burgos, 1.—Esta mañana con toda sencillez se verificó el solemne acto del traspaso de poderes de la Junta de Defensa Nacional al Excmo. señor general Franco, a quien por acuerdo de la misma se le ha investido de la más alta Magistratura. La población amaneció totalmente engalanada. La plaza de Alonso Martínez, desde las primeras horas de la mañana, la llenaba una abigarrada multitud.

El primero en llegar fué el Excmo. general Queipo de Llano, acompañado de su Estado Mayor. Después el general Mola, igualmente seguido de su Estado Mayor y representaciones de las milicias civiles, y, últimamente, hizo su aparición el general Franco.

Al advertir el público la presencia del general Franco, el entusiasmo y los vítores eran inenarrables. Visiblemente emocionado, pasó revista a las fuerzas, siendo recibido por

los vocales de la Junta de Defensa, autoridades y Cuerpo diplomático. Se trasladaron al local de la Capitanía general, verificándose la solemne ceremonia en el Salón del trono.

El general Cabanellas, presidente de la Junta Nacional, dijo así: "Señor jefe del Estado español: En nombre de la Junta de Defensa que presido os entrego los poderes del nuevo Estado español."

Seguidamente, en un emocionante discurso, le contestó el Excmo. señor general Franco.

Terminada esta sencilla y solemne ceremonia, el general Franco fué requerido por la enorme multitud que rodeaba el Palacio de la Capitanía General, haciendo presencia en el balcón, donde volvieron a repetirse las muestras de cariño, entusiasmo y adhesión, teniendo que dirigir la palabra en otro patriótico discurso.



El general Franco, ya jefe del Estado español, es hoy la figura de actualidad en todo el mundo y principalmente en nuestra Patria. En torno a su insigne personalidad giran las cancellerías europeas y las miradas de todos los políticos. La diplomacia en general ha recibido con gran interés su nombramiento de jefe del Estado, pero el pueblo español ha puesto en él toda la esperanza de salvación.

Alabado sea Dios que nos ha dado el hombre que España necesitaba. Que continúe inspirándonos es cuanto podemos desear los buenos españoles.

Los generales Franco, Millán Astray y Varela en Toledo visitando el Alcázar

Toledo, 1.—Penetramos en la vieja ciudad imperial con el general Franco y Millán Astray. El 29 de septiembre a mediodía, siguiendo el itinerario de los libertadores del Alcázar, es decir, el que las tropas nacionalistas emprendieron en la madrugada del 28 por la puerta Bisagra, de la plaza de Zocodover. Aquí y allá cadáveres de los milicianos rojos con el cráneo hundido por golpes de culata o agujeros de balas de pistola, yacen por grupos de dos o tres, a lo largo de las aceras. Casas con las puertas echadas abajo están acribilladas a balazos. En las ventanas hechas trizas se encuentran a veces colgajos rojos recubriendo colchones y las casas desvalijadas, no incendiadas.

el costado del inmenso cuadrilátero que daba sobre la plaza está destruido; escombros de toda clase se ven desde las paredes de las casas que se encontraban en los alrededores del Alcázar, y los cadáveres de los milicianos rojos duermen sobre los escombros. Del otro lado de la plaza, desde donde los milicianos tiraban sobre el Alcázar, también están los edificios acribillados y ni un solo balcón o ventana ha quedado libre de estas ruinas; siempre recordaremos esta vista alucinante de tanto cadáver rojo insepulto.

Con los generales Franco, Varela y Millán Astray subimos hacia el Alcázar por un sendero sembrado de escombros, explosivos y granadas; la visión alucinante continúa y los cadáveres, ya en putrefacción, nos cortan aquí y allá el paso.

Los periodistas y los fotógrafos van hacia el Alcázar. El general Millán Astray, cuyas numerosas heridas estorban su marcha, va sostenido por un oficial y va indignado, con voz poderosa grita de repente: "Que nadie pase antes que yo, he venido a ser el primero", y se apresura a subir al Alcázar. Nos alineamos y entramos en el Alcázar por el salón de honor, cuya pared exterior fué pulverizada por una mina; apercebimos a lo largo de las paredes panoplias, retratos de generales, grabados de batalla, y nombres de victorias. Los guardia civiles llevan la mayoría la boina roja de los requetés, ellos fueron la mayoría entre los defensores del Alcázar.

Del edificio poco más que nada queda, los dos pisos que lo componían se han hundido y solo los subterráneos han quedado intactos. En el patio central soldados, oficiales y jefes rodean al general. Después de haber condecorado al coronel Moscardó con la Cruz laureada de San Fernando, el general Franco, con lágrimas en los ojos y con la voz alterada por la emoción, grita, volviéndose hacia las personas que le rodean: "Sois la esperanza, el consuelo de España, vuestra epopeya supera la leyenda del Cid, habéis levantado en esta nueva España los jalones de un nuevo imperio; habéis salvado a España. Levantaremos sobre sus ruinas el Alcázar y seréis el ejemplo de los oficiales que ahí se formarán."



El general Millán Astray, creador del Tercio

La batalla de Toledo fué, en realidad, la batalla del Alcázar, pues la ciudad había sido tomada sin combate tan pronto como las fuerzas rojas habían sido vencidas hace ocho días en el paso del río Guadarrama, a dos kilómetros al Sur de Toledo. Los soldados del Tercio y Regulares al ocupar la ciudad recorrieron las calles y hacían pesquisas en las casas. Sobre las puertas se ponían placas llevando diferentes inscripciones, tales como "Casa de personas de orden", "Visada por el Ejército", "Viva España".

Al paso vemos que la posada de la sangre, en que Cervantes vivió y escribió algunas novelas ejemplares, está destruida; después vemos que desde la plaza Zocodover se vislumbraba la inmensa fachada del Alcázar; no se ve ahora más que un inmenso montón de ruinas; las 4 torres se hundieron. Todo



El general Queipo de Llano, quien asistió a la solemne ceremonia que ayer mañana celebró en Burgos con motivo de ser investido el general Franco de todos los poderes del Estado español

DEL MOMENTO

EL GENERAL FRANCO SUPREMO JEFE DEL ESTADO

por Felipe P. RAVINA

La Junta de Defensa Nacional de Burgos ha nombrado al heroico general Franco, Jefe supremo del Estado y general en Jefe del Ejército en operaciones. Estos nombramientos han sido un acierto aplaudido e indiscutido por todo el pueblo libre de las venenosas y crueles teorías soviéticas, que tanto dolor y destrucción han causado en el solar español.

El nombramiento para Jefe del Ejército en operaciones era, simplemente, legalizar un hecho consumado desde el primer día del glorioso movimiento, y, por consiguiente, en sus manos estaba el desarrollo y dirección del mismo.

Pero la suprema jefatura del nuevo Estado español es iniciativa que ha recibido el pueblo español con verdadera alegría, con desbordado entusiasmo, pues, quien ha salvado la Patria de la ruina y deshonra, tiene más que suficientes méritos para ser el Jefe supremo de la misma.

Y todos los españoles han reafirmado este nombramiento con el derroche de su entusiasmo, sus vítores al insigne caudillo y sus aplausos ensordecedores, cuando en imponente manifestación han recorrido todas las calles de todos los pueblos en los que el viejo espíritu español ha sostenido firme el honor y la defensa de sus tradiciones y bondades.

El joven y bizarro general, que en su brillante carrera tantas muestras ha dado de heroísmo y genial inteligencia para el arte de la guerra, a la par que de comprensión para el estudio de todos los problemas que afectan al Estado, culminando su actuación de benemérito hijo de España, captando el sentir del pueblo expoliado por tantas miserias, asesinatos e injusticias, iniciando el movimiento de salvación desde estas peñas atlánticas, que tanto le deben, merece unánimemente ser nombrado Jefe supremo del Estado, para bien de la Patria y premio a su valiente gesta.

Tiene el general Franco, cerebro privilegiado para la alta dirección de los destinos y problemas del nuevo Estado, a punto de estructurarse.

Tiene el general Franco amplia cultura, pues su vida se ha dedicado silenciosamente al estudio, para abordar los delicados problemas de la gobernación. Y tiene el general Franco un corazón noble y valiente para afrontar y vencer todas las dificultades, todos los obstáculos que en su marcha triunfal se puedan presentar.

El general Franco es el caudillo que ofrece, en todos los aspectos, mayores garantías para llevar con mano firme la nave del Estado a puerto seguro. Su ideal, su pensamiento: el bienestar de la Patria. Su política, la honradez y el desinterés. Con estos factores morales, tan difíciles de aunar, y su genial inteligencia, bien probada en estos días trágicos que tantas dificultades encontró en un principio, por la desafección y deslealtad de muchos, hará, como está haciendo, una labor tan grandiosa que nunca sabrá recompensar la Patria por muchos honores que le otorgue.

La Junta de Defensa Nacional de Burgos ha sabido interpretar fielmente el sentir de pueblo español, y al hacer este nombramiento ha ejecutado un acto tan lleno de justicia que ha satisfecho plenamente los anhelos de todos los españoles. Justicia, como en este significado caso, es lo que anhelamos todos! Y al sentirla, podemos decir recordando el sublime término del Himno de Falange: En España empieza amanecer...

¡Será preciso que terminemos esta modesta crónica enviando fervorosas felicitaciones al bizarro general por el honroso nombramiento de que ha sido objeto? ¡Para qué! Desde hace muchos años sentimos por el general Franco verdadera devoción, silenciosa y callada. ¡Y el día 18 de julio esa veneración, esa sincera admiración, pasó a ocupar en nuestro corazón el puesto de honor que su gesta merece! ¡Adjetivos, palabras encomiásticas!... ¡Para qué! Se han prodigado tantas... ¡Silencio emotivo, y cumplir nuestros deberes! ¡Ese debe ser nuestro mejor homenaje de buen español!



El general Cabanellas, presidente de la Junta de Defensa Nacional, residente en Burgos, que ayer hizo entrega de todos los poderes al nuevo jefe del Estado, general Franco

Radio Londres

(A las 17)

DESPERACION

Londres, 1.—El Gobierno de Madrid hace desesperados intentos para dar a las milicias populares una organización militar.

LA IRONICA SONRISA DE LA MUERTE

Las Cortes se han reunido esta mañana. Por unanimidad han concedido un voto de confianza al Gobierno de Madrid. También han aprobado el Estatuto vasco.

—En Cataluña el Gobierno de la Generalidad prepara un decreto movilizándolo a todos los hombres desde los 18 a los 40 años de edad.

LOS NACIONALISTAS

Los nacionalistas continúan teniendo el control del Estrecho de Gibraltar. Con este motivo están cruzando constantemente tropas de Marruecos para España.

(A las 19 y 40)

DIVERSAS NOTICIAS

Londres, 1.—El Rey de Inglaterra ha llegado a Londres, después de su excursión por el Mediterráneo.

—Las fuerzas nacionalistas han ocupado un importante paso en la línea férrea de Madrid a Salamanca, al Noroeste de Madrid.

—El Gobierno italiano se reunirá el lunes para discutir la situación económica creada en Europa por las diferentes desvalorizaciones de moneda y decidir en su vista lo que convenga más a la lira.

Radio Colonial Francesa

(A las 17 y 30)

EL AUMENTO DE ARMAMENTOS EN LAS NACIONES

Paris, 1.—Al inaugurarse la asamblea del partido conservador inglés esta mañana, en Londres, Sir Samuel Hoars, primer Lord del Almirantazgo, hizo resaltar el aumento de armamentos en todas partes. Hace seis meses llamamos la atención sobre esto. Desde entonces la situación se ha agravado aún más. Hasta los Estados Unidos han decidido aumentarlos. No podemos ignorar estos hechos y es preciso que Gran Bretaña los tenga en cuenta.

PARTE OFICIAL DE CACERES DEL GENERAL JEFE EJERCITO EXPEDICIONARIO AL RADIO CLUB TENERIFE

Cáceres, 1.—Resumen de las operaciones militares hasta las 21 horas del día de la fecha:

En el frente de este Ejército al Sur de la provincia de Avila, una columna rechazó ayer importante avance, ocupando las posiciones y el pueblo que como objetivos se le habían señalado, causando bajas al enemigo y cogiéndole material y armamento en cantidad considerable. Otra de nuestras columnas en otro sector entabló combate con grupos de huidos de varios pueblos, a los que destruyó, pues quedaron en nuestro poder 53 muertos, municiones y una caja de caudales con alhajas. En el Ejército del Norte fué ocupado el pueblo de Arrebatacapas, en la provincia de Avila, dispersando y haciendo huir al enemigo que dejó en poder de nuestras fuerzas cuatro cañones de 75, otros dos de 105, un camión blindado, gran cantidad de armamento y municiones, muchos muertos, entre ellos un capitán, y algunos prisioneros. En el sector de Sigüenza se ocupó Morafilla, quedando sitiada aquella población después de derrotar al enemigo, que dejó en nuestro poder varios muertos, fusiles y municiones. El Ejército de Andalucía ocupó la estación de Oveja y Fuente Ovejuna, en la provincia de Córdoba.

EXPLOSION

En una fábrica de municiones establecida en Madrid se ha producido una formidable explosión, resultando muchos muertos y heridos.

